

Des orchidées sommeillent peut être dans vos pelouses !

A Meylan, il s'avère que dès qu'on adopte des tontes de la pelouse moins rases, à une hauteur de 8 ou 10 cm, il y a de fortes chances qu'on découvre dans les pelouses la présence d'orchidées sauvages qui fleurissent en mai-juin.

Pendant l'hiver, alors que l'herbe des pelouses est au repos, les feuilles d'orchidées apparaissent. Pour avoir une chance de les voir fleurir en mai-juin, il faut éviter de les piétiner et surtout ne pas les couper à la première tonte au mois d'avril, d'où la nécessité de régler les tondeuses en position haute, la lame passera au dessus des feuilles et épargnera le bouton floral situé au milieu.

En février-mars, c'est l'époque de parcourir vos pelouses dans tous les sens pour repérer les rosettes de feuilles d'orchidées, un peu charnues, aux nervures parallèles et les protéger par un petit arceau ou un tuteur.



Cet arceau en osier évitera au plant d'orchidée de se faire piétiner, et signalera sa présence au tondeur afin qu'il le contourne lors de chaque tonte, de ce fait l'orchidée continuera sa croissance jusqu'à sa floraison et sa mise en graines. Ainsi les graines minuscules épargnées seront dispersées par le vent, et permettront la multiplication des plants les années suivantes.

Comment repérer les 3 espèces d'orchidées les plus courantes dans les pelouses de Meylan :



Rosette aplatie, feuilles ovoïdes, largeur 2 à 3 cm



Feuilles étroites, largeur 1 à 1,5 cm



Rosette robuste, 10 à 15 cm de hauteur, largeur des feuilles de 4 à 6 cm



Orphris abeille



Orchis pyramidal



Orchis bouc